

ELGOIBAR

«El primer festival de magia va a sorprender; nos vamos a alejar de los trucos típicos»

'Mirariak'. Los días 27 y 28 Elgoibar estrenará un festival de magia que incluye talleres infantiles, shows para disfrutar en familia, un espectáculo para el público adulto y una gala en la que tomarán parte cinco ilusionistas



Impulsor. El elgoibartarra Alain Zulaika, Niala Magoa, es el principal impulsor del primer festival de magia que se va a celebrar en Elgoibar de la mano del Ayuntamiento. JABI LEON

JABI LEON

La magia es un arte que se vale de técnicas y trucos para crear ilusiones o efectos especiales en espectáculos destinados al entretenimiento.

Pues bien, las personas de todo el territorio aficionadas a ese arte tienen los próximos días 27 y 28 de abril una cita ineludible en Elgoibar, que vestirá sus mejores galas para acoger, por primera vez, un festival de magia que ofrecerá a vecinos y visitantes la posibilidad de disfrutar con espectáculos de la más diversa índole.

Ni que decir tiene, la capacidad de sorprender será el denominador común de todos ellos.

Bautizado como 'Mirariak', el I Festival de Magia de Elgoibar se llevará a cabo durante las dos citadas jornadas en diferentes escenarios de la localidad como el Herriko Antzokia, el parque de Maala o Aita Agirre kulturunea.

El promotor, Niala Magoa

El principal impulsor del evento es Alain Zulaika, Niala Magoa, un elgoibartarra que a pesar de su juventud (solo tiene 23 años) hace ya bastante tiempo que empezó a hacerse un nombre entre los ilusionistas vascos.

Según cuenta, su afición por la magia comenzó «siendo muy niño». Sin embargo, fue «a los doce años» cuando empezó a tomarse

en serio lo de aprender trucos: «con esa edad acudí a un campamento de magia en Gatika. Para terminar hicimos una actuación delante de los familiares y en cuanto acabamos les dije a mis padres que quería ser mago», explica.

Alain agradece que sus progenitores siempre le han apoyado en ese viaje que emprendió en busca de su sueño, «pero insistiendo en que debía tener un plan B porque son plenamente conscientes de que vivir del espectáculo no es nada fácil».

Por ese motivo, el joven elgoibartarra cursó Bachillerato Artístico y posteriormente un Grado Superior de Animación Sociodeportiva. Aún así, «de forma paralela», en ningún momento dejó de seguir formándose en el mundo de la magia y del espectáculo.

Dentro de ese proceso formativo pasó un año en la Escuela de Teatro de Bizkaia y durante otro año y medio acudió a la Fábrica de Magos que estuvo funcionando en Bilbao hasta la pandemia.

Allí conoció a muchos de los ilusionistas vascos de referencia y aprendió las principales técnicas de un arte que ha ido perfeccionando de una manera autodidacta, «acudiendo a festivales, cursos y conferencias pero, principalmente, celebrando encuentros con los magos que coincidimos en la

Fábrica de Magos de Bilbao».

Después de actuar en decenas de ocasiones «para asociaciones, empresas o grupos de niños y de adultos», llegó un momento en que Alain Zulaika decidió dar un paso al frente y, tras asistir a un curso para emprendedores organizado en Eibar, hace ahora exactamente un año que creó su propia empresa para ejercer de mago: «estoy tratando de vivir con la incertidumbre porque he alternado meses muy buenos, con mucho trabajo, con otros en los que apenas me han salido cosas».

De todos modos, Niala Magoa asegura estar «muy contento» con la apuesta profesional que ha hecho y reconoce que eventos como el que ha conseguido promover en su propio pueblo «sirven de motivación y dan mucho ánimo».

La idea de organizar un festival de magia en Elgoibar le surgió después de participar en una gala con otros ilusionistas en Portugalete: «me encantó trabajar con otros magos y me propuse intentar ha-

cer algo en casa». Así, acudió al Ayuntamiento y los responsables municipales «vieron con buenos ojos mi propuesta y se mostraron dispuestos a apoyarme para llevarla a cabo», señala, agradecido.

Un festival de magia completo

Niala Magoa está convencido de que 'Mirariak', el primer festival de magia organizado en Elgoibar, «va a sorprender tanto a los niños como al público adulto porque vamos a intentar alejarnos un poco de los típicos trucos de magia».

De hecho, asegura que los ilusionistas que tomarán parte en el evento «traerán sus nuevas propuestas, que servirán para que la gente vea que los magos también somos creativos».

Sea como fuere, el I festival de Magia de Elgoibar se celebrará con un amplio programa de actividades que, salvo una de ellas, serán gratuitas.

Para empezar, Aita Agirre kulturunea acogerá la mañana del día 27 (a las 10.00, 11.15 y 12.30 horas) tres talleres de magia dirigidos a las niñas y los niños de edades comprendidas entre los 6 y los 12 años. La inscripción puede hacerse escribiendo a kontaktu@niala.es y los participantes «aprenderán a hacer los primeros imposibles, tres o cuatro juegos de magia para los que se re-

quiere poca técnica o habilidad».

Ese mismo día (a las 16.30 horas) el parque de Maala acogerá el espectáculo familiar en euskera 'Magia a tutiplén', a cargo del conocido mago Imanol Ituño; mientras que Aita Agirre kulturunea albergará (a las 19.30 horas) el espectáculo de Niala Magoa 'Hil edo ez hil', para mayores de 16 años.

El programa del día 28 de abril arrancará con el show familiar bilingüe 'Twobascos' que los magos Niala y Sergio ofrecerán (a las 16.30 horas) en el Herriko Antzokia. «Será un espectáculo con mucha magia cómica y muchas bromas que incluirá una parte de magia de cercanía al estilo de Juan Tamariz y algún momento de tensión», avanza Alain.

Las entradas cuestan 5 euros (3 euros para el público infantil) y se pueden adquirir por adelantado en la web herrikoantzokia.eus.

Finalmente, Aita Agirre kulturunea albergará a las 19.00 y las 20.15 horas dos sesiones de una gala de magia de proximidad para mayores de 12 años en la que tomarán parte cinco magos: Niala, Sergio, María Arandia, Aritz Oetrikorena y Dave. La entrada será gratuita pero el aforo estará limitado a 35 personas. Por ello, quienes deseen asistir deberán apuntarse previamente escribiendo a kontaktu@niala.es.

En los talleres del día 27 las niñas y los niños aprenderán 3 ó 4 juegos de magia para los que se requiere poca técnica